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The FC St. Pauli is one of the most popular soccer clubs in the

world. The traditional club got a heap of new fans from left, al-

ternative, antifascist circles in the 1980s. Music played a major

role back then: punk-rock signified being different and revolt.

The Jolly Roger is a definite anti-symbol and stands for alter-

native supporters, yet it has become fashionable long since. Still

the club resists commerce as much as possible. Supporters of

St. Pauli have a clear mindset and stand for it, which is unique

in the world of soccer. KIEZKICK UND PUNKROCK portrays the

real capital of the club, the eclectic and multi-layered fans also

from the musical side and asks among others Thees Uhlmann,

but also avowed Hamburger SV fans (!) like Superpunk. A won-

derfully entertaining study. 

Der FC St. Pauli ist einer der beliebtesten Fußballvereine der

Welt. Der Traditionsverein wurde von der alternativen, linken, an-

tifaschistischen Szene in den 1980ern „für sich“ entdeckt und

mittlerweile auch vereinnahmt. Musik spielte damals eine große

Rolle: Punkrock steht für Anderssein und Revolte. Die Toten-

kopfflagge ist klares Antisymbol und steht für anderes Fantum,

obwohl längst modisches Markenzeichen geworden. Aber der

Club  widersetzt sich dem Kommerz, so gut er kann. St.-Pauli-

Fan sein heißt, eine Haltung zu haben und zu vertreten, die in der

Fußballwelt seinesgleichen sucht. KIEZKICK UND PUNKROCK

nähert sich dem wahren Kapital des Clubs, seinen vielseitigen,

vielschichtigen Fans unter anderem über die musikalische

Schiene und befragt zum Beispiel Thees Uhlmann, aber auch be-

kennende HSV-Fans (!) wie Superpunk. Eine wunderbare, un-

terhaltsame Studie.
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Der Wiesbadener Tim Gorbauch, Jahrgang 1971, studierte Mu-

sikwissenschaften, Philosophie und Psychologie in Mainz und

Halle. Seit 1998 ist er als Autor und Regisseur für ARD, ZDF,
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